
本⽂是 2023年 1⽉ 25号

我之前说过⼀句⾮常扎⼼的话，⼈⽣想

要过得幸福，过上⾃⼰想要的⽣活，不

论是物质还是精神上的富⾜，都需要⾦

钱来⽀持，都需要⾦钱来滋润。

⽽且是花的钱越多，⽣命体验越好，⼼

⾥越敞亮，越觉得没有⽩活，各位⽼板

都懂我的意思。

⽽可悲的是，⼤多数⼈⼀辈⼦都在做

不赚钱的事情，结果就是穷的叮当响，

沦为⼤多数⼈，然后思想被 xxx 引导，
阉割⾃⼰的⽃志，哎，算了，还是躺

平吧，钱也没那么重要！

只有极少数⼈能够看透这个圈套，跳

出来，直接摘取⾦钱这个果实，然后

他们⽆⼀例外都活的很滋润，很⾃由，

想要什么⼈或者商品，都可以花钱买

过来。



这些年我⻅过太多考证、学习⾮常猛的

打⼯⼈，⼼⾥咨询师、教师资格证、幼

师证、会计证、都⾮常多。

也⻅过很多⾮常会做⼈的⽼板，请客吃

饭喝酒那是好不⼼疼，花钱如流⽔。

但是呢，这些⼈混了⼗⼏年还是⼀事⽆

成，背着房贷⻋贷，⽋⼀屁股债，做⼈

⾮常憋屈。

毫⽆疑问，他们都⾮常有“才华”，⾮常懂
⼈情世故，但是呢，就是赚不到钱，就

是解决不了⽣活中的实际问题。

⾯对⼥⼈也是没有底⽓，家⾥⼈也骂他

们废物。

反⽽像我这样，不怎么努⼒，不怎么读

书的粗⼈，也不懂⼈情世故，经常到处



七搞⼋搞的⼈，活的很富有很滋润，赚

钱跟玩⼀样，受万⼈敬仰。

你知道为什么社会上总有很多很有才华，

但是很穷的⼈吗？

他们看似很聪明，但是如果你仔细去观

察，他们的聪明也就仅仅体现在会拍⻢

屁，会说话⽽已。

这种能⼒在我看来，屁⽤都没有，屎⽤

都不当。

会说话、会做⼈这么多年，还是穷⻤⼀

个，只能说明⼀点⼉⽤都没有。

为什么会出现这种状况呢？

因为他们没有利⽤⾃⼰的技能和能⼒，

为⾃⼰谋取实际的利益，也就是⾦钱和

资源。



所以，我只能说，他们把⾃⼰这⼏⼗年

的时间，把⾃⼰的聪明才智都⽤错地⽅

了，⽤错⼈了。

⼀个智⼒正常，正常⼤学毕业的⼈，在

智商⽅⾯不说算前 10%，⾄少也在前
20%了。

按道理来说，智商够⾼，那么赚钱能⼒

应该也是前 20%，每天过着⾮常滋润的
⽣活。

但现实，并没有，⼤多数⼤学毕业的⼤

学⽣都在苦哈哈打⼯，⼀个⽉都赚不到

⼏千块钱。

⼤多数务实的⽼实⼈，拼命⼀整天都搞

不到 300块钱，⽇⼦过的⾮常苦，连逼
都没得草，⽣命体验⾮常不好。

这⾥⾯肯定是出了问题。



出了什么问题呢？

我总结，有两个⽅⾯，第⼀，是他们每

天接触的信息有问题，第⼆，什么都可

以做，就是不搞钱，就是看不透赚钱的

本质，就是不收钱。（⼤多数⼈⼀⽣都

学不会赚钱）

先说第⼀个，每天接触的信息有问题。

如果你稍微注意⼀下，你就会发现，每

天你接触的信息，要么就是⽤各种⽅式

告诉你:

“⼈⽣不要太努⼒，⾦钱⽣不带来死不带
去的，总之，赚钱没有⽤！喜欢赚钱的

都是浪费⽣命！”

要么就是告诉你:

“⼈⽣应该为我们的 xx奋⽃，应该为别
⼈着想，考虑⾃⼰就是格局⼩了，⾃私

⾃利就过不好！没福报！”



你现在静下⼼来，思考⼀下，他们为什

么这么说？

难道真的是如此吗？

很显然，⼀派胡⾔。

如果你没有独⽴思考的能⼒，那么你的

⼈⽣就会被别⼈所掌控，⾮常可怕。

但其实，只要你稍微简单思考⼀下你就

知道。

我们每天起床做事情，其实都是为了钱，

⾃⼰想要的⼀切，⾦钱，地位，美⼥，

尊严，爱情，都需要⾦钱来维持。

换句话说，如果没钱，你屁都不是。

但他们却告诉你，钱不重要？其⼼何其

⽍毒。



这么些年你⾃⼰应该也有体会，这个社

会不是你⽆私，你对别⼈好，别⼈就会

同样对你的。

事实上，在你很弱⼩的时候，你⽆私，

别⼈就索取，你拼命付出，别⼈就拼命

索取，根本不存在“赠⼈玫瑰，⼿留余⾹”
这种⻤话。

难道你还没看清吗？

相反，你⾃私点，多搞点钱，所有⼈都

会打⼼眼⾥尊重你，喜欢你。

难道不是吗？看不清现实是很可怕的。

他们这么说的唯⼀⽬的，就是让你奉献，

让你不赚钱，然后他们好对你理所当然

的索取，好把钱装到⾃⼰的⼝袋。



否则我实在想不出为什么会有⼈传播这

些⾔论。

我记得⼀年前“躺平”这个词⽐较流⾏，
也是如此。

意思就是，不想奋⽃了，不想努⼒了，

因为再努⼒也买不起⻋，买不起房，结

不起婚，⽣不起孩⼦。

那还努⼒个屁啊？

很多⼈都觉得特别好，因为符合内⼼的

那种”穷⼈努⼒也得不到回报，总是被
割，还不如躺平呢”。

其实呢，“躺平”的⼈已经接近死亡了，
是精神死亡，灵魂死亡。⼈⽣如果没有

追求了，没有挑战了，那么存在的意义

也就消失了。

30岁就死了，只是等到 70岁再埋⽽已。



当然，我也不是建议⼤家去加班加点打

⼯赚钱，每天 996地忙碌，那样也容易
让⾃⼰迷失在⽆意义的重复性⼯作⾥。

不仅没赚到什么⼤钱，还会把⾃⼰累垮。

普通⼈的⽣活和⼯作，其实都是⾮常枯

燥乏味的。

你说活着没劲吧，每个⽉还能赚点钱，

养家糊⼝，⽼婆孩⼦热炕头。

你说活着有劲吧，其实⽇复⼀⽇地重复

相同的动作，也挺没意思的。

这就是为什么，我在公众号写的东西都

是杀⽓腾腾的，都是刺激的，都是让⼈

读起来很爽的。

因为我知道，⼤多数⼈的⽣活都是很平

淡，很⽆聊的。



⼤家都需要接触杀⽓腾腾的⽂字，来让

⾃⼰保持昂扬的⽃志。

这样你的⽣命⼒才能旺盛起来。

之所以有很多⼈愿意花⼏百⼏千块钱进

群听我扯淡，也是如此，吃优质的精神

⻝粮⽐吃⼤餐要爽 10000倍。

⼈类社会本来就是个⼤丛林，⽽那些病

怏怏的东西看多了，整个⼈浑⾝没劲不

说，⼤脑也容易混乱、迷糊。

总之呢，⼀个⼈败家、堕落、没有战⽃

⼒，都是因为接收垃圾信息导致的。

所以说，你有钱吃⼤餐，不如花钱给⾃

⼰的脑⼦喂点优质的精神⻝粮。否则你

只能成为⼀个⼤腹便便，四肢发达，头

脑简单的傻狗了。

⼀辈⼦被别⼈控制，是很可悲的。



第⼆，很多⼈之所以感觉到⽣活事事不

顺，其实就是因为没钱，没看清本质，

花了太多时间在不赚钱的烂事上⾯了。

⼈活着，⽆⾮就是两件事：⾦钱和情绪。

有些⼈想翻⾝，想过上好⽣活，那就去

赚钱啊，就去收钱啊，为什么要扯⼀些

没⽤的东西。

穷⼈的所有问题，所有困境，都是因为

没钱，不是你没看书，不是因为你不会

说话，也不是你不会做⼈，都不是，就

是因为你穷，你缺钱，仅此⽽已。

所以，如果你是个穷⻤，你必须把所有

的时间都拿来赚钱，收钱，⽽不是搞⼀

些跟钱没有关系的垃圾。



⾦钱充⾜，就能让我们充分享⽤各种物

质和服务。当然，⾦钱也会给你带来好

的⼈际关系、家庭关系。

情绪稳定，⼼情愉悦，内⼼踏实，这个

也是我们每个⼈都要努⼒达到的境界，

⽽且它不仅仅是⾦钱就能换来的，需要

我们不断的修炼。

除了⾦钱和情绪之外，我们都不要随便

为其他的东西起⼼动念，否则很容易落

⼊ xxx为我们安排的陷阱。

⽐如，xxx 去世了，它带着你感动⼀波；
xxx 有灾难了，它⼜带着你悼念⼀波；
xxx 实现了，它⼜带着你⾃豪⼀波……

凡是为⾃⼰的⾦钱和情绪之外的东西

所牵动的⼈，我都看作是傻狗，没救了，

你今⽣今世都会活在最底层，⽽且你的

⼦孙后代还会在你的错误教导下，沦为

xxx 的 slave.



下⾯，关于如何更好地获取“⾦钱”和“情
绪”，我给⼤家分享两条杀⽓腾腾的经
验。

我们所有的动作，念头，都是要琢磨着

怎么样把⾃⼰的事业做⼤，规划新的赚

钱项⽬，然后获取更多的⾦钱。

你知道为什么现代社会很多⼈迷茫

吗？

因为这些傻屌，他们每天都在被垃圾信

息所轰炸，今天⾃⼰为 xxx 感动⼀下，
明天⾃⼰⼜在 xxx 的诱导下要去买什
么垃圾房产和垃圾⻋，结垃圾婚，⽣垃

圾后代。

总之呢，他就是不去想，怎么能赚更多

的钱。

还有就是，很多⼈突破不了的⼀个瓶颈

就是，⾃⼰时间很多，但是不知道如何



把空闲的时间换成⾦钱，就是不知道如

何发⼒，找不到⽅向。

我在 VIP群也讲过该如何突破这个瓶
颈，我今天简单跟免费的读者聊⼏句。

（如果想进我的 VIP群可以点击⽂末
的“阅读原⽂”，完整版的分享在群⽂件
夹⾥）

赚钱的本质是收钱，就是这⼀个动作，

⽽不是学习技术，不是提⾼格局，不是

学习思维，不是混圈⼦，不是混⼈脉，

不是组建团队。

现在是互联⽹赚钱的时代，你想要把⾃

⼰的时间和才华换成⾦钱，⾸先要做到

的是：找到⼀个收钱的点。

可以是模仿同⾏，可以是进⼤佬的付费

社群学习，可以是⾃⼰摸索，总之呢，

第⼀步⼀定是找到⼀个确定的、能收钱

的点，哪怕⾦额很⼩。（我在 VIP群和



写作群⾥也都讲过，后⾯也会⼀直分享，

如何找到赢利点）

⼀旦你找到这个点之后，你就知道该朝

着哪个⽅向努⼒了，这时候你的时间和

才华才不会浪费掉。

另外，⼤家⼀定要搞清先后顺序，⼀个

⼈⼀定是收钱的点多了，客⼾多了，⾃

⼰才会逐渐思考组建团队、格局、思维、

⼈脉、矩阵、圈⼦这些东西，⽽不是反

过来。

经常收钱的⼈，每天⼀定是⾮常兴奋的，

充实的，只有在这个前提下，才会衍⽣

出其他所有的美好品质，和先进的思维。

不会收钱的穷⻤，你再怎么学习先进的

思维，也是⽩搭。

另外，如果你没钱的话，⼀定要把灵魂

献出来，每天去寻找收钱的点，不要去

搭理 xxx 对你的洗脑，不要去旅游，不



要跟穷⻤同事和穷⻤同学聚会，不要去

健⾝，不要去社交，不要去找男⼈找⼥

⼈，所有你认为美好的东西，其实都是

从⾦钱衍⽣出来的。

⽽⾦钱的背后是价值，是⼼⾎，是世界

上最实在的东西。

说完⾦钱，再聊聊情绪，我发现 VIP群
⾥很多富有的⽼板也控制不好⾃⼰的

情绪，所以我有必要说说这件事。

社会是很懆蛋的，并不是说你赚到钱了

就不会有负⾯情绪了，它仍然需要刻苦

修炼，并不⽐赚钱容易。

你如果想要⼼情愉悦，必须要培养⾃⼰

怎么样都不难受的能⼒，我总结了下⾯

4个步骤：

①不要追求完美主义，包括对事、对⼈。

任何事情都会有瑕疵，任何⼈的⼈性都



禁不起考验。所有的⼈都是贪婪和⾃私

的，所有的⼈际关系最终都会消失（除

了⾎缘关系）。

②不做画蛇添⾜的动作。这个世界是很

奇妙的，任何事情、任何⼈际关系，都

需要“恰到好处”，⼀旦过了界，就丧失
了所有的美好感受。

③保持⾼度的警惕，在出现上述两种倾

向时，迅速选择退出，绝不纠结。

④培养⾃⼰快速决断、说放就放、不陷

⼊情绪旋涡的能⼒。

另外，很多⼈⻓期关注我，也都知道了

直接赚钱的重要性，都跟我说想赚钱，

但是总是找不到⽅向，或者说努⼒到⼀

半就泄⽓了，永远上不了赚钱的正轨。

我说很正常。



为什么呢？很简单，因为他们还没有真

正领悟我说的那句“赚钱的本质，就是收
钱”。

前期总是不收钱，⼀直免费付出，没有

任何正反馈，然后就放弃了，这样的⼈

太多了。

只要你领悟了这句话，你就可以完全直

捣⻩⻰，直接摘取⾦钱这个结果了，反

馈越多，你就会越搞越兴奋。

⽽不是整天去穷讲究，乱学习，到头来

还是穷⻤⼀个。

其实我说这么多，说来说去，很多⼤ V
⼩ v整天讲赚钱，其实就俩字，收钱。

只要你还没开始这个动作，那么你的⼀

切计划和学习都是在做⽆⽤功。



只要你每天都在做这件事情，你的⽣活

质量就会越来越好，每天都感觉⾮常有

激情，⾮常带劲。

昨天微信上有个朋友问我说，如何快速

达到⽉⼊ 1万块？

之前还有个群友跟我表达过类似的经历，

就是因为看了我的⼀句话，⼀篇⽂章，

然后就开始收钱了，结果直接突破⽉⼊

1000的⻔槛了。

其实这都很正常。

如果你真的理解我上⾯那句话，你就会

发现，很多⼈每天做的所有事情，全都

是在浪费⽣命。

⽐如，很多⼈⼤学⾥⾯泡在图书馆⾥，

⼀坐就是⼗⼏个⼩时，什么半夜都不睡

觉了，熬到明天早上，真的有⽤吗？



你去看，保证他穷的很安稳，内⼼很苦，

肯定的。因为他没有赚钱，没钱，你看

再多书有什么⽤呢？⼀样被⼈骂成废物。

看⼀个⼈的⽣活质量，⽣命质量，就看

他的时间⽤在哪⼉就⾏了。

如果整天就是花在跟赚钱没关系的贱事

上，就会越搞越穷，越来越⾃卑。

只要你每天都沉浸在赚钱的事业上，看

着⾃⼰的收⼊⼀步步提⾼，你会感觉“未
来越来越好”，⽣命也会得到升华。

其实，不论是上⾯那两个问题，还是绝

⼤多数关于赚钱的问题，我觉得都可以

⽤“赚钱的本质就是收钱”这句话来解答。

那么这句话到底是什么含义呢?

同样智商、同样学历的两个⼈，为什么

⼀个需要每天⼯作 8 ⼩时、10 ⼩时，



才拿 8000 元的⽉薪，⽽另⼀个坐在
家⾥，⾮常轻松就能⽇⼊ 1000元呢?

下⾯我说⼀下这⾥的逻辑，只要你能领

悟其中精髓，去执⾏，我保证你的收⼊、

情绪都会有实质性的突破，包括精神世

界也会随之打开，⾮常⽞，⾮常虚，务

实的打⼯者就不要往下读了。

在讲这个逻辑之前，我先给⼤家讲⼀个

案例 :我在 2016年注册的第⼀家公司，
找的代理记账公司帮我们记账，⼀个⽉

的代理费⽤是两三百元。

实际上，公司真正运营起来我才知道，

会计这份⼯作，我完全可以胜任。⼤概

流程是这样的 :有客⼾给我们公司打钱，
我就⽤开发票的软件填写对⽅公司的

名称、⾦额等信息，然后⽤发票价机打

印出来，盖章，寄给客⼾。



每个⽉开⼏⼗张发票，流程都是⼀模⼀

样的，没有任何复杂的东西。

到了⽉底，我把留存的发票以及我公司

平时买东西收到的发票，⼀并寄给代理

记账公司，然后他们帮我报税。

会计的另⼀项⼯作就是发⼯资，其实也

⾮常简单，在⽹⻚上输⼊⾦额即可，个

税缴纳这些也都是傻⽠式操作，没有任

何复杂的。

⽐较幸运的是，我们当时跟其他公司合

⽤⼀个办公室，他们公司有专⻔的会计，

我不会操作时就会请教她，当然我也不

⽩请教，我会给她发红包，66 元、88
元之类的，我特别⼤⽅。 

所以，开发票、发⼯资这些操作，我都

是跟她学的，累计起来都不到 1个⼩时。



也就是说，如果你想创业，开⼀家⼩公

司，根本不⽤专⻔请会计 ,你⾃⼰找个
师傅学习 1 ⼩时就全搞定了。

那么问题来了，有财会专业的同学，在

⼤学⾥⾯钻研了 4年，毕业后还要考什
么资格证之类的，有什么⽤?

我⾃⼰了解的情况是这样的，这些专业

的同学，想要进⼀些⼤公司时，通常都

需要资格证。

⽽且，⼤公司遇到的业务确实⽐⼩公司

复杂多了，读个本科学习 4年很正常。

但是呢，市⾯上 90%的公司，其实都不
需要那么复杂的能⼒，你会开发票、会

报税、会发⼯资，这就够⽤了，太够⽤

了。

其实市⾯上的⼤多数领域都是如此，即

使是编程这种看起来很⾼端的职业，培



养⼀个⾼⼝⽣ 1年 ,跟培养⼀个智商同
等的本科⽣⼀年，两⼈的业务能⼒可能

并没有什么区别。

我想表达的是 :市⾯上⼤多数⼯作，其
实根本不需要多⾼的学历。你想往上晋

升、往上钻研，这时候⼤学⾥学的东西

才会慢慢起作⽤。

在互联⽹上赚钱也是如此，⽇⼊ 500
元、⽇⼊ 1000 元这种规模的收⼊，
只要是个⼈就能轻轻松松做到，不需要

什么⾼智商、⾼学历、⼼性。

重点是，你敢迈出“收钱”这⼀步。不论
你是卖资料，卖教程，还是卖服务的，

你⼀定要尽早迈出这⼀步，要么像我这

样做付费说读、知识星球或者付费社群，

要么你有⾃⼰偏好的收⼊平台。

总有⼈喜欢说 :我的能⼒还不够好，我
的粉丝还不够多，等我再打磨两年，我



的学历不⾼，没⼈会给你钱的……我想
说的是，⼈这⼀辈⼦根本不存在“万事
俱备”的情况，都是“赶鸭⼦上架”。

⽐如，如果你的业务⽐较多，⼀个⼈忙

不过来，想开⼀家公司，这时候你需财

务、管理、⼈⼒等⽅⾯的能⼒。

你如果有钱，可以分别招聘⼀个会计、

⼀个主观、⼀个 HR……但是呢，⼤部分
公司在初期的时候⼜不可能有这些预

算，都是光杆司令，顶多有⼀两个合作

伙伴。

那怎么办?⾃⼰拿出⼀年的时间学习财
务知识、管理知识、招聘知识吗?等你
学完⼀年，客⼾都跑光了。

最明智的做法，是⽴刻去找中介公司，

让他们帮忙注册公司，并且让他们提供

⼀个代理记账的会计，然后你就可以开

始忙起来了。



招聘、财务、管理这些，其实都⾮常容

易上⼿，根本没有想象中的那么难。

在⽹上赚钱也是如此，最重要的是你得

先“迈出”收钱这⼀步，如果你是做公众
号的，你先把⼴告、付费阅读、打赏功

能给开上，付费社群给怼上，先把钱收

到⼝袋⾥。

⾄于流量、粉丝、营销话术、交付、售

后等⽅⾯，都排在后⾯。

下⾯我再说点⽞的。

⼤多数消费者花钱时，都是不理性的。

⽐如，⼀个⼈说⾃⼰是北⼤毕业的，各

种专业证书⻬全，在 xx 领域有丰富的
经验，⾃⼰的理论独树⼀帜……然后他
开始在⽹上收钱，你以为会有很多⼈冲

着他的“专业”⽽报名吗?



并不会，⼤家不会在意你是不是北⼤毕

业的，重点是你营造出来的感觉有没有

到位。

到底是什么感觉让⼤家⼼⽢情愿掏钱

付费呢?⼀点冲动，⼀点兴奋，⼀点好
奇，⼀点忐忑，甚⾄还有⼀点反感……

总之呢，你的话术如果让客⼾⼼动了，

他⾃然会掏钱买你的产品或者服务。⾄

于你的产品或者服务是否物有所值，这

个根本⽆法判断。

上 4年⼤学需要的总费⽤⾄少七⼋万，
值吗？

⼀部最新的 iPhone ⼿机要七⼋千，值
吗?

⻅仁⻅智。



所以，我们不要去琢磨，⾃⼰开⼀所⼤

学能否让学⽣们满意，⾃⼰研发出⼀部

⼿机，是否能让消费者满意。

重点是，你要把学校开起来，把学费收

上来，把⼿机开发出来，推到市场上，

让⼤家买。

⾄于服务品质这些，以后慢慢优化就⾏

了。

另外，校⻓开学校，跟我组织 VIP社群、
写作社群是同样的逻辑。

他把学校开起来了，到处去宣传，各种

拉⼈。收钱。

等到学⽣毕业之后 ,有 5%的学⽣去创
业了，成了⽼板 :有 40%的⼈找到⼯作
了，去打⼯了。剩下 55%的学⽣，都
没有⽴刻找到⼯作，有的留在学校准备

考研、考公，有的“灵活就业”了，还有
的⼲脆躺平了……



我的三个付费社群也是如此，有的⼈进

来当天，就把报名费赚回去了。有的进

来半年了，仍然到处瞎浏览，就是不⾏

动。

我呢?我不会去统计的，你不动起来我
也不会管的，我只会继续收⼈，⽽且明

年我还会增加其他的收费项⽬。

所以，你如果也想实现⽇⼊ 500，⽇⼊
1000，最重要的⼀步，是“收钱”这个动
作。

① 要么你今天就把公众号的付费阅读

功能打开，当天就发⼀篇付费阅读，市

⾯上有很多号在仿写我，我⼀篇能收七

⼋百元，他们也能收三四百元。

他们既然能仿写，为什么你不能仿写呢?
⽽且我只是互联⽹上的⼀个⼩⻆⾊，还



有那么 :多⼤ V呢，你都可以去仿写，
然后收钱。

②要么你今天就建⽴⼀个收费的知识

星球，付费社群，然后思考⼀下⾃⼰有

什么技能或者经验可以拿出来卖 ;实在
没有可卖的，卖思维也⾏。

我写了这么多付费阅读⽂章，你完全可

以改写⼀下，发到星球上啊。

③要么你今天就整理⼀些⼤ V的⽂章
合集，到闲⻥、朋友圈等平台去售卖。

⼤家打开微信搜⼀搜“重启你的⼤脑”
你就会发现很多⼈在公众号上卖我的

⽂章合集，他们不仅卖我的，⽽且也在

卖其他⼤ V的合集，我觉得这也是⼀个
很好的收钱途径。

这 3个途径，都是我⾃⼰⽐较擅⻓的，
那么你关注的其他⼤ V，他们都有什么



好的收⼊途径可以模仿呢?总之，只要
你开卖了，⽽且有⼈买单了，你就找到

⼿感了，⽽且你会感到莫名其妙的，⼼

⾥还有点忐忑。

根本不知道对⽅为什么会买单，也根本

不清楚⾃⼰的能⼒到底值不值这么多

钱，稀⾥糊涂地⾃⼰账⼾上就多了⼏百

元、⼏千元。

我想说，莫名其妙就对了，收钱的过程

本来就是莫名其妙的。莫名其妙、稀⾥

糊涂、云⾥雾⾥才是收钱的最好的状态。

反之，如果⼀个⼈能 100%确信⾃⼰的
产品/能⼒值这么多钱，消费者选择⾃
⼰是⾮常明智的，⽽且⼀定会满意⽽归，

那么这个⼈是很难收到钱的。

来⾃微信公众号 :重启你的⼤脑


